

# ALDERDI

---

## EVZKO-ALDERDI-JELTZALIA' REN DEYA

---

### BOLETIN DEL PARTIDO NACIONALISTA VASCO

---

*Illeroko argitalpena*      *Publication mensuel*

Año XVII

Nº 190-191

Zenbakija

Idazkolea ta Banakolea } Villa Izarra  
Redación y Administración } Beyris - Bayonne (B.-P.)  
Tél. 25.29.27

Otsaila - Epailla

1.963

Febrero - Marzo

## EL OBISPADO DE GIPUZKOA

Ha muerto el primer Obispo de Gipuzkoa, Mons. Jaime Font Andreu. Nacido en Vich (Barcelona) en enero de 1894, fué consagrado Obispo de Zamora en septiembre de 1944 y tomó posesión de la diócesis vasca en el mismo mes de 1950.

En su nombramiento — como en el de todos los Obispos residenciales del Estado Español — intervinieron directa y decisivamente el Generalísimo, usando las extraordinarias prerrogativas que le concede el Concordato.

Venido por esta vía, nada extraño que Mons. Font Andreu encontrara recelo y desconfianza entre los fieles gipuzkoanos.

Las causas de este estado de ánimo le fueron expuestas lealmente por más de cien sacerdotes diocesanos, que, en el momento de su llegada, le hicieron entrega de un informe respetuoso y veraz de la realidad espiritual de Gipuzkoa. Lo hizo también una representación oficial del Partido Nacionalista Vasco que le visitó, al igual que a los nuevos Obispos de Gazteiz y Bilbao.

Se temía — y no sin razón — que el pontificado del nuevo Prelado se sujetara a las exigencias del régimen más que a los « supremos bienes de VERDAD, JUSTICIA y LIBERTAD ».

Desgraciadamente, los temores del pueblo tuvieron triste confirmación durante el gobierno eclesiástico del Obispo fallecido.

Lejos de nosotros el propósito de juzgar las intenciones de Mons. Font Andreu; por el contrario, es deber nuestro enjuiciar los aspectos públicos de su conducta.

La persecución de nuestra cultura por parte del Estado no halló en el Prelado la resistencia espiritual y eficaz, que la disciplina eclesiástica entendemos requiere en materia de evangelización; los injustamente detenidos, torturados y encarcelados no encontraron en él, salvo algunos casos raros, la protección que da el Pastor; permaneció impasible ante la falta de libertad de nuestros compatriotas y de nuestro pueblo;; no defendió a su clero de tantas maneras vejado por el régimen.

De ahí que, a lo largo de sus trece años de gobierno, se fuera ahondando el abismo abierto entre él y los fieles.

Tuvo la suerte de tener por colaboradores a sacerdotes ejemplares que no le ocultaron esta dolorosa realidad, que se la describieron con recta